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Per i familiari dell’operaio deceduto il tribunale ha stabilito 90mila euro, l’incidente in piena ricostruzione post sisma

Cadde dall’impalcatura,
dopo 9 anni il risarcimento

LUCA FIORUCCI

PERUGIA - Nove anni per arri-
vare a una conclusione, anche se
non ancora definitiva. Nove anni
per vedersi riconosciuto il diritto a
un risarcimento dopo la morte sul
lavoro di un figlio e un fratello. 
La vicenda comincia nel 1999, in
piena ricostruzione post terremo-
to. Un operaio di 34 anni si tro-
va a lavorare su una torre pezio-
metrica. Insieme ai colleghi sta
montando l’impalcatura che li do-
vrebbe proteggere durante gli in-
terventi di manutenzione. 
Qualcosa va, però, storto. L’opera-
io cade nello spazio tra l’impalca-
tura e la torre, uno spazio che si
crea inevitabilmente vista la con-
formazione del manufatto e quel-
la delle impalcature. 
Cade, battendo la testa e muore.
Sull’accaduto viene aperta un’in-
chiesta per verificare eventuali ir-
regolarità. Per i familiari dell’uo-
mo, rappresentate dall’avvocato
Francesco Gatti e costituitisi parte
civile, ci sarebbero state. In parti-
colare, sarebbero mancate le tran-
senne che avrebbero dovuto bloc-
care ogni “piano” dell’impalcatura. 
In tribunale, di fronte al giudice
monocratico  di Assisi, il diretto-
re del cantiere e il titolare dell’im-
presa edile vengono assolti. Perché,
spiega il giudice, non era stato
possibile appurare le cause del de-
cesso con esattezza, o per meglio
dire, l’operaio non era stato sotto-
posto ad autopsia, in quanto gli
erano stati espiantati gli organi per
poterli donare. I familiari e il pm
si appellano alla sentenza. Siamo
nel 2006. Nello stesso anno, vie-
ne emanata la legge detta Pecorel-
la, che non permetteva ai pubbli-
ci ministeri di fare ricorso. Il pro-
cedimento, come molti altri in
tutta Italia, a questo punto, finisce
davanti alla Corte costituzionale.
Che accoglie i ricorsi, giudicando
incostituzionale, per questo aspet-
to, la legge. Dalla Corte costitu-

BETTONA - Con lo spot dal
titolo “...il pesce ti fa bene”, i ra-
gazzi delle classi terza A e terza
B della scuola secondaria di Bet-
tona hanno partecipato alla fase
finale del tredicesimo Festival di
Marinando che si è tenuto a
Ostuni. L’attività, promossa dal
ministero delle Politiche agrico-
le, alimentari e forestali, ha lo
scopo di sostenere nelle scuole la
cultura del mare e le tradizioni
della pesca.
Nel video i ragazzi, mattone do-
po mattone, costruiscono un
muro con la sagoma umana che
simboleggia l’organismo biso-
gnoso di molti elementi per es-
sere sano: il tutto viene accom-
pagnato da una canzone che, in
rima, sottolinea l’importanza del
pesce per crescere forti e in buo-
na salute. Insieme ai ragazzi di
Bettona erano presenti studenti

ed insegnanti di tutta Italia e an-
che provenienti da altri paesi del
Mediterraneo. “Duro lavoro per
tutto l’anno, impegnati e con-
centrati, ma alla fine la nostra fa-
tica è stata premiata - hanno rac-
contato gli studenti. Abbiamo
conosciuto ragazzi che hanno or-
ganizzato bellissimi spettacoli
teatrali e programmi televisivi. 
Ogni giorno  abbiamo parteci-
pato a laboratori, escursioni in-
teressanti e nuove scoperte nel
meraviglioso territorio della pro-
vincia di Brindisi. Il Festival di
Marinando - hanno concluso i
ragazzi - ci ha assegnato anche il
piacevole compito di essere giu-
dici degli spettacoli di altre scuo-
le. 
Questa esperienza rimarrà sem-
pre nei nostri cuori come i mes-
saggi in bottiglia che abbiamo af-
fidato al mare”.

Gli studenti di Bettona
ospiti di “Marinando”

In appello condannati il titolare dell’impresa e il direttore dei lavori
zionale di nuovo al Tribunale.
Questa volta, in Corte d’appello.
Ieri, dopo aver ascoltato i consu-
lenti delle parti che hanno confer-
mato come il decesso sia stato cau-

sato da una caduta,  il presidente
Medoro ha giudicato colpevoli il
titolare e il responsabile dei lavori,
rispettivamente a 9 mesi e un an-
no di reclusione, fissando in 90mi-

la euro la provisionale destinata ai
genitori della vittima e ai due fra-
telli. Dopo 9 anni la vicenda si av-
via alla fine, ricorso in Cassazione
permettendo.

ASSISI - La "missione San
Francisco" si è conclusa con
un bilancio positivo. La dele-
gazione di Assisi, formata dal
sindaco Claudio Ricci, dal
presidente del consiglio co-
munale, Lucio Cannelli, dal-
l'assessore alla Cultura, Leo-
nardo Paoletti, dal presidente
del consorzio AssisiSi, France-
sco Nizzi è rientrata in Italia. 
Dopo un tour de force dedi-
cato alla presentazione della
copia della Porziuncola, ma
anche alla promozione del
territorio. Tra le tappe da ri-
cordare l'incontro con la fa-

miglia Armanino, che ha cu-
rato, sin dall'inizio, il gemel-
laggio fra Assisi e San Fran-
cisco. 
E ancora, quello con il cardi-
nale  Joseph Levada, una del-
le figure istituzionali più im-
portanti della gerarchia vati-
cana, che durante la cerimo-
nia di inaugurazione della
"copia" della Porziuncola di
Santa Maria degli Angeli ha
letto la formula con cui Papa
Benedetto XVI concede l'in-
dulgenza per questa "replica"
(è la prima volta che avvie-
ne).

San Francisco-Assisi,
missione compiuta

Il nuovo percorso unisce Assisi a Cascia e Roma. E’ lungo 500 chilometri

“Cammino degli angeli”,
itinerario religioso in tre tappe

Pellegrini in marcia verso Assisi

MASSIMILIANO CAMILLETTI

ASSISI - Dopo la recente inau-
gurazione della via Francigena di
San Francesco che unisce Peru-
gia, Assisi e Roma seguendo i
passi del “poverello” nel suo
viaggio verso la capitale della cri-
stianità, nei prossimi giorni sarà
ufficialmente presentato al pub-
blico e alle istituzioni il cosiddet-
to “cammino degli angeli”. 
Si tratta di un nuovo itinerario
religioso, ad anello, che da Ro-
ma riporta alla Capitale, toccan-
do, in più di 500 chilometri, As-

sisi e alcuni dei più importanti
luoghi santi del cristianesimo. Il
cammino degli angeli si divide
in tre grandi tratte: la Roma-As-
sisi, la Assisi-Cascia e la Cascia-
Roma. 
La prima, di circa 200 chilome-
tri, è percorribile in tre stagioni
(non in inverno) e termina a
Santa Maria degli Angeli. 
E' la tratta che consente al pel-
legrino di ricevere la “certifica-
zione angelana” e può essere per-
corsa in otto giorni per i cam-
minatori molto allenati e non
molto interessati alla visita dei

numerosi santuari, delle necro-
poli, dei borghi che si incontra-
no lungo il cammino; quattor-
dici giorni invece, per chi vuole
avere sempre l'intero pomeriggio
disponibile per le visite o il ri-
poso. 
Ogni possibilità intermedia è at-
tualmente allo studio, per riusci-
re a soddisfare, moltiplicando i
punti di ospitalità, le esigenze di
ogni camminatore. 
Il cammino degli angeli è ormai
interamente progettato e in gran
parte percorso. 
La Roma-Assisi è stata percorsa

dal primo gruppo a piedi inte-
ramente nell'estate del 2007 in
9 giorni e mezzo. 
L'associazione onlus “Cammino
degli angeli” ne ripropone an-
nualmente la percorrenza, con il
supporto di guide escursionisti-
che regolarmente abilitate e di
un'agenzia di viaggio, fino a che
l'avvio di collaborazioni e l'azio-
ne di raccolta fondi non consen-
tiranno la pubblicazione di una
guida adeguatamente corredata a
livello cartografico e, successiva-
mente, la segnatura al piano di
calpestio. 

L’incidente si era verificato in un cantiere

ASSISI -  Il Comune di Assisi
risponde alle critiche del segre-
tario comunale del Pd, Simone
Pettirossi, ricordando che nella
frazione di Castelnuovo sono in
atto numerosi piani di sviluppo
abitativo di qualità.
“Fra le opere in corso - spiega
il sindaco - vi è la riqualifica-
zione della ex scuola come cen-
tro diurno per disabili e spazi
per attività socio-culturali. Inol-
tre, insieme alla Provincia, ver-
rà realizzata una strada variante
esterna che andrà a migliorare
l’accesso alle nuove zone abita-
tive ed eviterà il passaggio dei

mezzi pesanti nel centro del
paese. Il progetto più importan-
te, finanziato dall’amministra-
zione comunale, è quello rela-
tivo alla riqualificazione del cen-
tro storico. A questo si aggiun-
gerà il rifacimento dell'acque-
dotto in piazza San Pasquale.
Sono stati numerosi gli inter-
venti per migliorare marciapie-
di, strade, illuminazione, siste-
mi di controllo della velocità,
fogne e acquedotti. Ancora c'è
da fare ma nelle amministrazio-
ni Bartolini-Ricci ci sono stati
chiari segni di miglioramento
rispetto al passato”.

Castelnuovo, il Comune replica al Pd:
importanti interventi in corso

BASTIA UMBRA - Una de-
legazione di cittadini di Ospe-
dalicchio ha avuto un incontro
con un funzionario della so-
printendenza per i Beni archi-
tettonici e paesaggistici del-
l’Umbria per chiedere un inte-
ressamento di merito sul pro-
getto, ritenuto non rispettoso
del contesto storico-urbanisti-
co,  della piazza. La decisione
di rivolgersi alla Soprintenden-
za è maturata dopo un incon-
tro organizzato dall’assessore
Marchi con alcuni cittadini in
data successiva all'assemblea te-
nuta al centro sociale dal Pdl.

Dall’incontro con Marchi non
sono emerse novità:  l’assessore
ha ribadito il fatto che il pro-
getto non fosse in discussione
e che c’era la disponibilità a
considerare “piccoli aggiusta-
menti”. Quindi anche in con-
siderazione della petizione già
sottoscritta da oltre duecento
cittadini, si è deciso di interes-
sare la Soprintendenza. 
La delegazione ha esposto le ra-
gioni della contrarietà e ha for-
malizzato la richiesta di interes-
samento con una lettera invia-
ta alla soprintendente Anna Di
Bene.

Ospedalicchio, il progetto della piazza
finisce alla Soprintendenza

Gli studenti della scuola di Bettona


